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В КОМИТЕТЕ ПО МЕЖДУНАРОДНЫМ СТАЛИНСКИМ ПРЕМИЯМ „ЗА УКРЕПЛЕНИЕ МИРА МЕЖДУ НАРОДАМИ“
Директивы XIX съезда Коммунистиче

ской партии Советского Союза, гениальный 
труд И. В. Сталина «Экономические про
блемы социализма в СССР» й его вдохнов
ляющая речь на съезде раскрыли перед 
советским народом дальнейшую перспек
тиву строительства коммунизма в нашей 
стране. В этих большой исторической важ
ности документах определены новый мощ
ный подъем народного хозяйства СССР, 
дальнейший рост материального благосо
стояния и культурного уровня народа, пу
ти укрепления международного положе
ния нашей любимой Родины.

Состоявшийся в ноябре IX пленум 
ВСЦПС предложил профсоюзным органи
зациям развернуть большую массовую ра
боту среди трудящихся по изучению и 
разъяснению материалов XIX съезда и 
труда товарища Сталина «Экономические 
проблемы социализма в СССР», неуклонно 
руководствоваться ими в своей повседнев
ной работе.

Постройкой и цеховые профсоюзные ор
ганизации треста должны поставить в на
стоящее время перед собой большие и от
ветственные задачи.! Первейший долг проф
союзных организаций состоит сейчас в том, 
чтобы всемерно развивать производствен
ную и политическую активность масс, на- 
правлять творческую инициативу и энергию 
строителей на претворение в жизнь реше
ний XIX съезда партии, более оперативно 
руководить социалистическим соревнова
нием за досрочное выполнение грандиозной 
программы жилищного и культурно-быто
вого стрдиуПльСтва в пятой сталинской пя-

Необходимо добиться, чтобы соревную
щиеся, совершенствуя приемы и методы 
своей производственной деятельности, неук
лонно повышали производительность тру
да, резко улучшали качество сдаваемых в 
эксплуатацию объектов, бережно расходо
вали сырье, топливо, электроэнергию, ис
пользовали в целях экономии средств все 
внутренние резервы производства.

Руководителям стройуправлений, хозяйств 
и предприятий треста следует уделить макси
мум внимания на устранение причин, ко
торые тормозят рост производительности 
труда, и, следовательно, постоянно укреп
лять трудовую дисциплину на стройплощад
ках и в цехах предприятий, улучшать ор
ганизацию труда, добиваться максимально
го использования техники, проявлять по- 
стоянную»заботу о повышении квалифика
ции рабочих, служащих, инженерно-техни
ческих работников.

Главное в руководстве соревнованием — 
настойчиво распространять передовые ме
тоды труда, энергичнее внедрять в произ
водство опыт строителей-новаторов и на 
этой основе подтягивать отстающих до 
уровня передовиков.

Постройкой и цеховые комитеты обязаны 
чутко относиться к культурно-бытовым за
просам строителей и их своевременному 
разрешению, выше поднять уровень поли
тико-воспитательной и культурно-массовой 
работы, улучшить ее содержание.

Все средства массовой политико-воспита
тельной работы профсоюзного актива, и, 
прежде всего, беседы, громкие читки, осо
бенно в профгруппах и общежитиях, дея
тельность клубов и красных уголков долж
ны быть подчинены делу пропаганды ди
ректив XIX съезда партии, выполнению 
решений IX пленума ВЦСПС. Цеховым 
комитетам стройуправлений и хозяйств под 
руководством партийных организаций тре
буется провести общие профсоюзные собра
ния рабочих и служащих и добиться при 
помощи широкой активности присутствую
щих, чтобы собрания прошли на высоком 
идейно-политическом уровне и способство- 
вали значительному подъему социалистиче
ского соревнования, успешному выполнению 
задач строительства.

Изучать, разъяснять и претворять в 
жизнь исторические материалы XIX съез- | 
да партии—долг каждого профсоюзного 
работника, каждого члена профсоюза. Вы
полнение решений XIX съезда партии явит
ся крупным шагом вперед по пути к ком
мунизму. Б. ЕНДРЖЕЕВСКИЙ.

17 и 20 декабря под председательством академика Д. В. 
Скобельцына, состоялись заседания Комитета по международным 
Сталинским премиям «За укрепление мира между народами».

Комитет рассмотрел поступившие предложения о присуж

дении международных Сталинских премий за текущий год и 
принял решение по этому допросу.

Ниже публикуется постановление Комитета о присуждении 
международных Сталинских премий «За укрепление мира 
между народами» за 1952 год.

О присуждении международных Сталинских премий 
„За укрепление мира между народами" за 1952 год 

Постановление Комитета по международным Сталинским премиям 
„За укрепление мира между народами" от 20 декабря 1952 года

За выдающиеся заслуги в деле борьбы за сохранение и 
укрепление мира присудить международные Сталинские 
премии «За укрепление мира между народами» следующим 
представителям демократических сил различных стран мира:

1. Ив Фаршу — (Франция);
2. Сайфуддину Китчлу — председателю Всеиндайского 

Совета мира;

20 декабря 1952 года, 
г. Москва.

3. Элизе Бранко — деятельнице Федерации бразильских 
женщин;

4. Полю Робсону — (США);
5. Иоганнесу Бехеру — писателю (Германская Демократи

ческая Республика);
6. Джеймсу Эндикотту — священнику (Канада);
7. Илье Эренбургу — писателю (СССР).

Председатель Комитета академик Д. В. Скобельцын, 
Заместители Председателя Комитета Го Мо-жо (Китай), 

Луи Арагон (Франция).
Члены Комитета:

М. Андерсен-Нексе (Дания), Ян Дембовский (Польша), 
Джон Бернал (Англия), Михаил Садовяну (Румыния)

Пабло Неруда (Чили), А. А. Фадеев (СССР).

На участках Свердловскпромстроя
Лучший автокрановщик

Из года в год увеличивается программа 
строительных работ по тресту, а, следова
тельно, увеличивается и поток грузов, иду
щих в его адрес. Вагонами поступают на 
стройку цемент, песок, лес и т. д.

Перед коллективом транспортной кон
торы стоит, задача обеспечить своевремен
ную разгрузку вагонов, чтобы строители 
моТли получить без задержки нужные им 
стройматериалы, а железифя дорога — 
увеличить оборачиваемость вагонов.

За выполнение этой задачи борется 
коллектив крановщиков, работающих на 
автокранах.

Лучшим крановщиком автобазы являет
ся Игнат Андреевич Бугаев. Разгружая из 
вагонов строительный лес, металл, произ
водя погрузку железобетонных изделий,

тов. Бугаев трудится так, что ни Одна 
минута у него не пропадет зря. Часто, 
соревнуясь со своими товарищами, он вы
полняет задание в два раза быстрее их, 
перевыполняя -нормы выработки. Особенно 
наглядно это видно, когда они заняты 
разгрузкой леса. Если рядом стоящий кран 
разгрузил один вагон, то у тов. Бугаева 
за это же время — два.

Бережливо относится Игнат Андреевич 
к своей машине. Не было случая, чтобы 
он ушел с работы, не подготовив автокран 
к следующему дню.

Честное, добросовестное отношение к 
ТРУДУ, богатый опыт позволяют тов. Бу
гаеву быть в числе 'передовиков.

В. вильк,
механик.

До двух норм в смену
Усердно трудится бригада бетонщиков । ристые и плоские плиты, брусковые пе- 

под руководством тов. Хузеева в бетонио- ; ремычки, стахановцы выполняют до двух 
арматурном цехе. ! норм в смену.

Изготовляя для строительных участков ; А. СЕНКЕВИЧ,
железобетонные и мозаичные ступени, реб- I нормировщик.

Штукатурные работы 
идут полным ходом
Коллектив жилищного участка строи

тельства домов для трудящихся турбомо- 
торного завода на днях приступил к 
штукатурным работам во вновь строящем
ся доме № 2 по проекту архитектора 
Смурова.

При установке штукатурной станции 
строители не испытывали, как это часто 
бывает, затруднений из-за отсутствия 
воды. Прораб тов. Розенбаум при закладке 
фундамента дома заранее предусмотрел, 
что по этой причине может оттянуться 
начало штукатурных и малярных работ, и 
своевременно позаботился провести водо
провод.

Благодаря этому штукатурная станция 
была быстро оборудована, и работы по ош
тукатуриванию здания идут полным ходом.

С. МИХЕЕВ,
слесарь.

☆

Приморский край. В колхозе «Новая 
деревня» Шмаковского района хорошо 
поставлена учеба в сети партийного про
свещения. В кружках занимается более 
30 человек.

На снимке: занятия кружка повышен
ного типа но изучению истории партии. 
В центре — пропагандист Я. Ф. Омелья- 
ненко.

Фото Н. Назарова.
Пресс клише ТАСС.

☆



В порядке обсуждения

Улучшить организацию 
технического снабженияРешение вопросе® по улучшению работы и снижению стоимости строительства в соответствии с директивами XIX съезда нашей партии требует также значительного улучшения постановки и организации материального снабжения.Но организация этого дела в нашем тресте имеет существенные недостатки. Снабжение строительных управлений и хозяйств нашего треста сконцентрировано в конторе снабжения, что не вызывается необходимостью и целесообразностью.Вея работа по материальному снабжению строительных управлений и хозяйств возложена на аппарат техснаба. Объем работ при этих условиях значительно превосходит мощности и возможности довольно небольшого штата канторы техснаба, поэтому, работая с большим напряжением и часто рывками, допускаются большие недостатки в работе. Рассчитывать на увеличение штата работников техснаба вряд ли возможно. Между тем, совершенно недостаточно используется такой значительный резерв, каким является многочисленный аппарат снабжения строительных управлений и предприятий.Практика работ показывает, что в тех случаях, когда работники снабжения проявляют инициативу, они успешно обеспе- .чивают свои строительства многими материалами.Учитывая то положение, что план нашего треста на 1953 год значительно увеличивается, следует уже теперь снабжение строек и предприятий многими материалами децентрализовать. При этом условии вопросом снабжения, с пользой для дела,* 

От редакции: Задачи пятилетнего плана требуют мобилизации всех внутренних ресурсов на выполнение планов и графиков строительства. Бесперебойное снабжение строек необходимыми материалами зависит, в первую очередь, от работ отделов снабжения строительных управлений и конторы техснаба треста. Публикуемая в газете статья «Улучшить организацию технического снабжения» преследует цель изыскать пути и возможности лучшей организации технического снабжения. Поэтому редакция газеты «Свердловский строитель» просит начальников строительных управлений, начальников отделов снабжений, инженерно-технических работников треста, рабочих и служащих принять активное участие в обсуждении этой статьи и со своими предложениями и замечаниями выступить на страницах газеты.
В общежитии № 40(Большая светлая комната в общежитии X» 40 отведена под красный уголок. Он хорошо оборудован: на стенах—‘портреты руководителей партии и правительства, лозунги, плакаты, бордовыми бархатными скатертями покрыты столы, на полу лежат дорожки, на окнах и столах—-цветы, в углу—большое трюмо, шкаф, где хранится литература.Ежедневно в адрес красного уголка поступают центральные и областные газеты. Имеется несколько комплектов шахмат, шашек, домино.Работа в красном уголке ведется по плану, составленному воспитателем общежития тов. Воротниковой. В декабре здесь состоялись 3 лекции. Лекцию «О соблюдении правил поведения» прочел следователь прокуратуры Куйбышевского района тов. Зайцев, «Брак и семья»—народный судья района тов. Севницкая.После чтения лекций присутствующие задали много вопросов.Было проведено несколько культпоходов. Девушки, проживающие в общежитии, посетили театр -музыкальной комедии и просмотрели «(Майскую ночь», были в ТЮЗе на спектаклях «Бедность не порок», «Вперед, отважные!», в клубе строителей на (Рабочем поселке—на кино- лекции «Кавалер Золотой Звезды».По понедельникам в помещении уголка проходят занятия комсомольского политкружка. Два раза в неделю собирается на репетиции хоровой кружок иод руковод-

будет. заниматься более широкий круг работников, будет больше инициативы.Так же, как вполне себя оправдавшее самостоятельное обеспечение комбинатом производственных предприятий потребностей своих заводов в шлаке, необходимо передать транспортной конторе фонды для обеспечения себя горючим, смазочными материалами и резиной.Приемку поступающих тресту механизмов и оборудования следует поручить машинопрокатной базе под руководством отдела главного механика. .Этим будет обеспечена более квалифицированная приемка, надлежащее хранение и лучшее использование механизмов, чем то, которое мы имеем в настоящее время. Это будет соответствовать тому ж порядку, какой установлен при поступлении к ним автомашин, заботу о которых целиком принимает на себя транспортная контора.Таким образом, следует установить перечень материалов, которыми строительные управления и предприятия должны обеспечиваться силами своего аппарата снабжения.Контора снабжения должна значительно улучшить свою работу не только в деле реализации фондов, но и в деле изыскания и использования внутренних ресурсов, выявления и реализации .излишних и неликвидных материалов.Как отдел треста, техснаб должен систематически (контролировать и оказывать помощь нашим управлениям и хозяйствам в улучшении снабжения, хранения и использования материалов и во (всех других вопросах повседневной работы.Значительная децентрализация снабжения во всех отношениях улучшит состояние этой работы в нашем тресте.
С. НАДРЕЧНЫЙ, 

заместитель начальника материально- 
технического отдела треста.

* *

ством художественного руководителя клуба тов. Яхтман.Часто вечерами здесь собираются девуш-. ки на коллективные читки художественных произведений и газет, которые проводит тов. Воротникова. Недавно закончили чтение книги «Зеленая цепочка» Шейнина, сейчас читают повесть, которая печатается в газете «На смену!» — «Конец осиного гнезда».Многие девушки берут книги из библиотеки-передвижки.Еще осенью наша газета писала об этом общежитии как о забытом. Там было грязно, не проводилось никакой культурно- массовой и воспитательной работы.С приходом в общежитие воспитателя тов. Воротниковой положение изменилось. Сразу был оборудован красный уголок. Избрали бытовой совет, санитарную тройку, редколлегию стенной газеты. В бытовой совет избрано 8 человек. (Распределили обязанности: председатель производственного сектора, председатель бытового совета, председатель культсектора, школьного и т. д. Председатель бытового сектора Лида Белоусова очень энергично взялась за дело. Сейчас девушки, придя с работы, не заботятся о том, где достать дров, горячей воды. Уборщицы, затопив плиту, ходят по комнатам и приглашают желающих варить себе обед или ужин. Кипяток можно взять из кухни в любое время. Большая работа проведена по наведению чистоты. 8дт «чвяь яомвгла санитарная

Контейнеризация 
прекратиласьВодители грузовых автомашин за последнее время почему-то стали доставлять шлакоблоки на участии без контейнеров, грубо нарушая указание главного инженера треста. Или нет контейнеров? Ничего' подобного: только на нашем участке в 28-м квартале Машстроя их скопилось немало, а если заглянуть на другие стройплощадки, наверняка увидим такую же картину.:Глядя на лежащие без применения контейнеры, с сожалением вспоминаешь о той пользр, которую они приносили: экономия средств, облегчение в работе, высвобождение рабочих рук, культура на производстве. Опыт прошлого года показал, что при подаче стенового материала в контейнерах для обслуживания одного объекта достаточно 8 рабочих-такелажников, вместо 20 рабочих.;Что же мы видим сейчас? Шлакоблоки, прежде чем попасть к рабочему месту каменщиков, только на участке трижды перекладываются с места на место1: выгружаются из автомашины, укладываются в кабину подъемного крана и вынимаются Из кабины на лесах. При подаче же в контейнерах камни перекладываются только один раз, причем в полной сохранности, при образцовом порядке на площадке и на рабочих местах каменщиков. Все это сейчас нарушилось, нет-,нет да и окажется разбитый шлакоблоков довершение ко всему в помощь четырем такелажникам для обслуживания кладочных работ трехэтажного дома № 3 выделена дополнительная бригада для разгрузки шлакоблоков.(Шоферы на просьбу—доставлять стеновой материал в контейнерах—заявляют, что в таком случае строители не получат больше ни одного камня. После подобного разговора водители в этот день предпочитают вовсе не появляться на нашем участке, как бы в подтверждение сказанному.Строители теряются в догадках, почему же шоферы самовольно уклоняются от перевозки шлакоблоков в контейнерах? Или в погоне за количеством, когда при погрузке без контейнеров в кузов автомашины уходит не 216 камней, а 250, или же руководители шлакоблочного (производства стали этому попустительствовать, — непонятно.Виновники нарушения должны быть строго наказаны.

М.: КУГЛЕР,прораб.
тройка. Через день, а иногда и каждый день члены сантройки ходят с проверкой по комнатам, результаты проверки отмечаются на доске показателей. Приходят сантройки из общежитий №№ 42 и 44 для взаимного контроля и обмена опытом работы.Председатель культсектора тов. Горшкова является инициатором всех коллективных походов в театры города. Вечерами по субботам и воскресеньям устраиваются танцы.За выпуск стенной газеты отвечает Лиза Молочникова. Выпускается «Молния», в которой критикуются жильцы, нарушающие порядок..Юдаако в общежитии еще есть ряд недостатков. Девушки, проживающие в комнате № 16—Пина Мальцева и Аня Шер- стюкова, ведут себя плохо, нарушают общий порядок и не желают подчиняться решениям (бытового совета, не во всех ком- । налах чисто.Недостатком является и то, что в общежитиях не бывают начальники строительных управлений, цехов, чьи работницы здесь живут.Мало заботится построечный комитет: оборудование красного уголка не пополняется, не оказывается помощь в приобретении бумаги, красок для выпуска стенной газеты и т. д.Начальникам управлений и работникам постройкома надо чаще бывать в общежитиях рабочих, помогать им устранять недостатки.

Е. МАЛИНОВСКАЯ.

Вместо фельетона

„Извлечение 
пользы“Усердно трудились рабочие строительного управления строительства жилья в Куйбышевском районе в один из выходных дней июня.— Товарищи, — говорили друг другу строители, — сделаем сегодня как можно больше. Ведь мы решили свой сегодняшний заработок отдать на проведение летней оздоровительной кампании. Поможем, чтобы наши детишки провели свои летние каникулы не в городе, а на свежем воздухе, в пионерских лагерях.В этот день (коллективный заработок рабочих составил 8182 рубля.Радовались (родители, радовались дети. После напряженной учебы они смогут культурно отдохнуть, хорошо питаться. Но больше всего радовался председатель цехового комитета тов. Федулов и главный бухгалтер стройуправления тов. Малышев.—■ Дело-то какое, — говорили они. — Есть где руки погреть. Дети отдохнут, не отдохнут, а мы-то пользу извлечем...И началось «извлечение пользы»...Из 8182 рублей 2400 рублей 'были переданы лостроикому на доплату путевок семьям погибших, инвалидов (Отечественной войны и многосемейных, 1155 рублей выдали как материальную помощь членам союза.А остальные? (Официально «оказана помощь» тов. Федулову—127 рублей. Ши- пушкину—казначею цехкома—385 руб., главному бухгалтеру тов. (Малышеву 500 руб., и старшему бухгалтеру стройуправления тов. Широковой — 300 руб., оставшаяся сумма 3315 рублей значится выданной как материальная помощь рабочим.Мы попытались познакомиться с этими рабочими, но оказалось, что сделать это не так просто. Тов. Кирюшин, которому, якобы, выплатили 180 руб., никогда ла стройке не работал и не работаещ^210 руб. стоит против (фамилии тов. Жолобо®щ-~йь- последний еще в апреле уволился и уехал домой. Никогда не работала у нас работница Задорина, однако ей также «оказали помощь» в сумме 90 рублей.Спрашивается, кто дал право незаконно, преступно расходовать коллективные деньги? Кто дал право наживаться на чужом труде?Цеховой комитет во главе с тов. Федуловым занялся жульническими махинациями вместо того, чтобы перевести деньги на проведение летней оздоровительной кампании, а план по оздоровлению детей выполнили лишь на 58 проц, ((послано в пионерский лагерь вместо 113 детей лишь 60).(Партийная организация стройуправления ((секретарь парторганизации тов. Андреев) вместо того, чтобы потребовать сурового наказания преступников, ваяла их под свою защиту. Коммунистическая партия, советское правительство проявляют огромную заботу о подрастающем поколении, особенно о летнем отдыхе детей.Ие позаботились об отдыхе детей сухие, черствые, нечестные люди из цехкома. Вместо этого они предпочли израсходовать заработанные коллективом деньги на свои личные нужды.Думается, если тов. Федулов не позаботился об отдыхе детей строителей, то об его «отдыхе» вместе со всей компанией позаботятся органы прокуратуры.

Е. СУСЛОВ.

К сведению строителей

25 декабря, в 7 час. вечера, в клубе на Рабочем поселке состоится собрание профсоюзного актива треста.
Повестка дня:О работе профсоюзных организаций в связи с решениями XIX съезда Коммунистической партии Советского Союза.

ПОСТРОЙКОМ.
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